

● **Commémoration du centenaire de la première guerre mondiale**

Depuis le mois de septembre, un blog concernant la commémoration du centenaire de la première guerre mondiale est en cours de création. Celui-ci présentera les travaux d'élèves : recherches, comptes-rendus.

Les volontaires se réunissent le lundi midi à 13h30 au CDI. Actuellement, 2 élèves de 3<sup>e</sup>A, Chloé et Sarah travaillent sur la place des femmes pendant la guerre. **Tout élève de bonne volonté, souhaitant participer à l'aventure, peut se rapprocher de son professeur d'histoire-géographie ou de M.Huyghe.**

● **Mitraille, Canonnade et meurtrissures au petit théâtre**

C'est avec émotion, originalité et enthousiasme, que certains élèves de 3ème se sont livrés à la mise en scène et en voix d'une vraie lettre de poilu. Après avoir réfléchi en commun à la manière de l'interpréter, ils se sont mis dans la peau d'un jeune soldat écrivant depuis les tranchées à sa maman. **Une manière vivante et théâtrale de finir un chapitre de français consacré aux lettres de soldats de la première guerre mondiale. Et finalement pour nos collégiens, un bel hommage à nos héros de 1914-1918.**

● Les élèves du collège Sainte-Marie se sont rendus le 17 novembre sur les lieux de mémoire des batailles d'Artois de la Grande Guerre.

Et face à l'Anneau de mémoire de Lorette, inauguré le 11 novembre par François Hollande, les noms gravés des soldats morts dans la région de 1914 à 1918 ont impressionné les élèves par leur nombre : **600 000.**

● L'information donnée par M. Bonte aux élèves de 3ème et à leurs parents, sur le brevet et sur l'orientation en lycée sous forme de réunions organisées au collège, avec la participation de directeurs de lycée les 24 et 25 novembre.

● **Les Temps forts de catéchèse** en 3ème le Jeudi 4 Décembre de 11H00 à 12H45 et en 4ème le Mardi 9 Décembre après-midi.

● Le Brevet Blanc en 3ème le jeudi 18 et le vendredi 19 décembre. **Bonne réussite à tous les élèves!**

● Un des moments forts de la vie au Collège, avec la **Fête de la Fraternité, le mercredi 17 décembre après-midi**, avec les 4ème et 3ème volontaires, où nous invitons nos amis handicapés de Witternesse et d'Isbergues, les enfants de la Maison de Dohem, les dames du Foyer de Vie d'Aire-sur-la-Lys. **Merci à Mme Delaire et Mme Vieren, professeurs de lettres, de préparer avec quelques collégiens de 4ème 3ème le spectacle proposé à nos invités.**



Décembre 2014  
N°135 (2)

## Le mot du Directeur...

### Et le Christ dans tout cela ?

La frénésie qui nous gagne à l'approche des réveillons est palpable depuis plusieurs semaines déjà. Le grand barnum des fêtes de fin d'année a en effet pris l'habitude de se déployer sitôt les premiers frimas, ignorant les crises que nous traversons.

L'authenticité et la simplicité auraient-elles cédé à la démesure et la surenchère, voire au mauvais goût ? Les préparatifs seraient-ils devenus, telle la caravane du tour de France, un événement dans l'événement ? Et de se demander candidement ce que le Christ vient faire dans tout cela.

Pour y répondre je vous invite à nous replonger dans notre enfance. Laissons-nous porter par notre imagination et explorer ce recoin de notre univers où, en quête de rêve ou d'aventures, l'odeur d'un sapin fraîchement installé ou de bougies allumées le soir tombé savait encore nous envoûter, où de modestes boules multicolores et une étoile suffisaient à nous émerveiller et où une simple crèche annonciatrice du mystère de la nativité nous faisait entrer dans la magie de Noël. Nous quittions alors le réel pour toucher le spirituel.

En nous envoyant son fils, Dieu nous rappelle que le plus beau cadeau que l'on puisse faire est notre amour. Et puisque Jésus est né dans la pauvreté et le dénuement, n'oublions pas ceux qui souffrent dans leur chair ou leur âme ; s'ils sont trop las pour nous adresser un sourire, offrons-leur au moins le nôtre.

Je vous souhaite un beau, un bon, un vrai Noël.

**José BONTE**

*"Noël n'est pas un jour, ni une saison, c'est un état d'esprit"*

Calvin Coolidge - 30ème président des Etats-Unis -

**\* Objets et vêtements perdus, oubliés du 03 Sept au 25 Nov. 2014**

- 3 Cache-nez
- 8 Echarpes
- 1 Veste sans manche
- 5 Vestes de sport
- 2 Tee-shirts manches longues
- 24 Tee-shirts manches courtes
- 5 Blancs
- 2 Beiges
- 5 Noirs
- 7 Bleus
- 2 Roses
- 1 Saumon
- 1 Rouille
- 1 Rayé
- 13 Gilets
- 8 Pulls
- 8 Pantalons
- 11 Cyclistes
- 6 Blouse
- 2 Vestes en Jean
- 4 Cadenas : V 718, V 772, V 904, 1 avec peluche
- 9 Clefs : V 665, V 741, V 751, V 772, V 791, V 822, V 846, V 857, V 871
- 2 Montres
- 3 Clefs USB
- 5 Bracelets
- 1 Ceinture noire.

## Aux Collégiens, à leurs Parents, aux Anciens, et aux Amis du Collège.

Créé en 1993, ce feuillet, qui paraît plusieurs fois dans l'année, a pour but de vous faire entrer plus avant dans le vécu des collégiens de Sainte-Marie. Ce livret est composé de nouvelles brèves, de lecture facile, qui vous permettront de mieux connaître la vie de la grande famille du Collège Sainte-Marie.

### Alors bonne lecture à tous pour ce deuxième numéro de l'année!

#### ● L'aide 6ème-3ème :

Trois jours de la semaine (lundi, mardi, jeudi), des élèves de 3ème donnent de leur temps de récréation du midi (13h25 à 14h05) pour se consacrer à l'aide d'un camarade de 6ème.

Les 33 élèves de troisième volontaires permettent aux plus petits une meilleure assimilation des connaissances, apportent des méthodes de travail sous l'œil de 3 professeurs, Mme Delbende, Mme Willems et Mme Tison qui chapotent et canalisent ces énergies.

**Bel exemple de fraternité, de solidarité, un grand merci aux acteurs de cette démarche.**

#### ● Le vendredi 10 octobre 2014 au réfectoire des élèves, M.Bonte a mis à l'honneur les lauréats du Brevet des Collèges, session 2014.

Pour la 3ème année consécutive avait donc lieu la remise officielle du diplôme en présence des anciens professeurs principaux des classes de 3ème, de nombreux parents et de M.Tillie, invité pour l'événement.

M.Bonte félicita l'ensemble des élèves pour l'excellence des résultats obtenus avec **98.22% de réussite** à l'examen et notamment une forte proportion de mentions : **73.3%** ; Il souligna la qualité et le sérieux du travail fourni par les élèves mais aussi l'efficacité de l'équipe pédagogique qui contribua à cette réussite.

L'exigence reste la condition de l'obtention de tels résultats, elle est une priorité au Collège Sainte-Marie dans un cadre fraternel et bienveillant.

Chacun fut ensuite invité à retirer auprès des professeurs principaux le premier diplôme de sa scolarité et découvrir les notes obtenues à chaque épreuve. Les discussions autour des relevés allèrent bon train, les retrouvailles avec les professeurs furent un moment de convivialité partagé autour du verre de l'amitié.

**Encourageons la prochaine promotion à marcher dans les pas de sa devancière !**

#### ● Le voyage des 3ème en Normandie les **15,16,17 octobre** fut apprécié de tous, d'autant que le ciel, une fois n'est pas coutume, se montra clément. Un grand merci à l'ensemble des accompagnateurs, à l'organisatrice, Mme Podevin ainsi qu'aux élèves dont l'attitude positive est à souligner.

#### ● Dans le cadre de l'option découverte professionnelle en 3ème, ce sont les visites de **M.M.V** puis d'**Arc International** sous la conduite de M.Médrinal, professeur de technologie.

#### ● Découverte de Londres pour les élèves de 4ème de Sainte-Marie :

Last month, we visited London, Windsor Castle, its shops, its science museum and the tower of London. The trip was fabulous. We were lucky because it didn't rain, it was even a little bit sunny. We spent two nights in nice families. We saw the 888 246 poppies for the commemoration of the First World War Centenary (1914-1918).

**Valentine Becart, Alix Ammeux, 4ème A**

#### ● Cross régional

Ce mercredi 26 novembre, 21 élèves représentaient notre collège au cross régional à Fourmies.

Tous ont montré beaucoup de ténacité et de générosité dans l'effort malgré des conditions difficiles; En effet, le froid et l'humidité étaient au rendez-vous.

**Félicitations aux benjamins pour leur excellente performance!**

Ils terminent à la première place et deviennent:

**"Champions régionaux de cross country UGSEL."**

L'équipe était composée de **Corentin Marien(2ème), Luc SCHRAEN(5ème), Hippolyte BART(25ème), Lénaïck LEBLANC(49ème) ainsi que Arthur REIFFERS.**

Une mention toute particulière à **Clémence JOURDANT** qui est arrivée **2ème régionale**, elle se qualifie donc pour le championnat de France qui se déroulera le samedi 13 décembre à la tour de Salvagny(69).

Bravo aussi à **Célestine TROUËSSIN//9ème** et **Lisa BAILLEUL//17ème.**

Et notons les belles participations de **Eléa PONCHEL, Lucile CALLENS et Apolline WATTEL** chez les benjamines, **Florian LIETARD** chez les benjamins, ainsi que **Marie BAILLEUIL, Claire BART, Romain WESTRELIN, Florian DUCROCQ, Victor LEROUX, Paul BELLENGER, Antoine SARAIVA, Loïc GREVEDON et Julien FAVIER** chez les minimes.

#### ● Dans le cadre de l'orientation, les élèves de 3ème option DP3 ont organisé le **jeudi 27 novembre** après-midi un Forum des métiers.

Ce forum a réuni une vingtaine de professionnels de différents secteurs.

L'accueil des participants fut pris en charge par des élèves de 3ème de l'option DP3, soucieux **"d'orienter les professionnels vers leurs places attribuées et contents de proposer à leurs camarades des métiers susceptibles de leur plaire".**

De plus, cette année, les différents lycées généraux, technologiques et professionnels ont apporté leur contribution représentés par d'anciens collégiens devenus lycéens.

Cet échange entre les nouveaux et futurs lycéens a été très bénéfique et très apprécié.

\* Soucieux d'offrir un accueil de qualité aux élèves, l'infirmerie fait peau neuve. Les travaux sont en cours de réalisation.

\* **Les agendas du collège 2014/2015** : 1455 ont été vendus. Mention toute particulière à la classe de **5°F** sous la conduite de **Mme Harlet**, leur professeur principal, avec la vente de 101 agendas. Bravo!

\* **Le succès de la vente des billets de tombola!** Un grand merci aux professeurs de Technologie : M.Buisine, M.Carlier et M.Médrinal pour l'organisation ainsi qu'aux élèves pour leur participation. Nous rappelons que les bénéfices de cette vente contribuent à l'achat de matériel pédagogique.

\* La qualité des décorations de Noël extérieures et intérieures grâce à **M.Besegher** et **Mme Caux**, qui les ont choisies, préparées et installées.

\* L'arrivée de Mme Defrance professeur d'Histoire-Géographie en remplacement de Mlle Laly à qui nous souhaitons un bon rétablissement.

\* L'arrivée de Mme Thomas, A.V.S, qui accompagne au quotidien deux de nos collégiens apportant une aide appréciée.

\* La rencontre des élèves délégués par niveaux avec M.Bonte, directeur et M.Dollet, C.P.E.

Un moment convivial où chacun(es) a pu s'exprimer sur leur quotidien au collège.

A noter, l'unanimité sur la qualité des repas servis aux 785 demi-pensionnaires ! Merci à M.Willeman et toute son équipe qui y contribuent chaque jour!

\* Les inscriptions en 6ème pour la rentrée 2015/2016 ont débuté.

\* Le traitement de 88 dossiers de bourse nationale, après contrôle et saisie des données par Mme Bruge.